

Director Propietario  
EMILIO CORREA URIBE  
Oficinas e Imprenta  
CALLE 18  
NUMEROS 68 y 70

# EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador  
GONZALO MEJIA E.  
Se edita en la Tip.  
VARIEDADES  
Teléfono N° 2-6-6

ANO II

Colombia—Caldas—Pereira, Julio 29 de 1930. — MARTES

NUMERO 452

## Tres muchachas de la vida airada son envenenadas por algunas de sus colegas. Rivalidades y celos.

Bogotá 27.

La policía capturó esta mañana a las muchachas de la vida airada, Alicia Guerrero, Margarita Pedraza y otra, acusadas de haber puesto una cantidad de veneno en los alimentos de otras compañeras llamadas, Eulogia Garnica, Adelaida Ramírez e Isabel Rodríguez, las cuales fueron recogidas por la ambulancia de la policía en uno de los barrios extramuros de la ciudad. Llevadas a la clínica respectiva las víctimas del veneno manifestaron que sus compañeras les habían hecho tomar unos alimentos con estas sustancias, seguramente para vengar así las continuas y frecuentes rivalidades en el oficio y los odios entre ellas. Las mujeres envenenadas se encuentran agonizando y las responsables a órdenes del juez de la policía nacional que conoció del asunto.

**El Dr. Carlos E. Restrepo llega a Bogotá esta tarde**



DR. CARLOS E. RESTREPO

Bogotá 27.

En las horas de la tarde de mañana, llegará a esta ciudad, con procedencia de Medellín,

el Dr. Carlos E. Restrepo, quien tomó un hidroavión en Puerto Berrio. Acompaña al ilustre ex-mandatario su señora esposa Dña. Isabel G. de Restrepo y una de sus hijas. La cámara nombró una comisión para ir a su encuentro. De ella hace parte el caldense Dr. Eduardo Posada Arango. Parece definitivo que el Dr. Restrepo, será uno de los ministros de la nueva administración.

**Un individuo ebrio daña un baile a golpes de puñal y de barbera**

Bogotá 27.

En el barrio de las Cruces, célebre ya por sus continuos delitos, todos pavorosos, sucedió anoche una nueva tragedia sangrienta: Un individuo llamado Julio Torres, zapatero y quien se encontraba en estado de embriaguez, penetró repentinamente a una casa en donde se celebraba un baile y arremetió a golpes de barbera contra todos los asistentes logrando herir a varios de ellos. En el momento de ser capturado por la policía volvió el arma contra sí mismo, causándose una mortal herida. Se encuentra agonizando en la casa de salud de Peña.

CORRESPONSAL.

**Ayer falleció de manera repentina en Santa Rosa de Cabal don Ezequiel Morales y Concha, persona muy conocida en esta ciudad.**

Ayer en las últimas horas de la tarde falleció en la vecina población de Santa Rosa, el apreciable caballero Dn. Eze-

quiel Morales y Concha, quien venía dirigiendo en esa la banda de música, cargo que desempeñó entre nosotros durante muchos años de su vida, educando toda una generación musical que ha continuado prestando sus servicios a Pereira en los campos del divino arte.

El Sr. Morales y Concha fue también durante mucho tiempo, maestro de escuela y hay en Pereira un grupo de discípulos que le recuerdan cariñosamente. Más tarde en algunas poblaciones vecinas ejerció diversos puestos públicos, tales como alcaldías, juzgados etc.



Dn. Ezequiel Morales visto por Lince

El Sr. Morales y Concha era además un ciudadano progresista que gustaba de prestar el contingente de su arte y de su entusiasmo en favor de la tierra en donde fijaba su residencia. Nosotros lamentamos profundamente el fallecimiento de Dn. Ezequiel y enviamos para todos sus familiares la expresión de nuestro pesar.

Ocupe  
Ud.  
siempre  
la  
Tip.  
"Variedades"  
Teléfono  
2-6-6

**AL TELEFONO**

**5 - 8 - 8**

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café

"BLANCO Y NEGRO"

el cual cuenta con un magnifico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la

AGENCIA MORTUORIA

mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO.

Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono-5-8-8

El Propietario,

JUAN TRUJILLO

El doctor

**SIXTO MEJIA**

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1

(FRENTE AL DIARIO)

**EL SONETO DE HOY**

**EL POETA**

El pecho si es preciso, desgárrate, poeta, para grabar con sangre tu dolorido canto: el verso es un efluvio de la pasión secreta y debe ser ungido con el cristal del llanto.

El verso es una alondra, como la brisa, inquieta, que cuando el alma hiere devorador quebranto, con el plumaje herido por la infernal saeta hasta los cielos sube como perfume santo.

Hay que poner el alma, poner en él la vida para llevar el néctar a la profunda herida donde el dolor imprima sus insondables rastros.

Y si rodar contemplas de unas ojeras-lilas dos lágrimas ardientes que inundan sus pupilas, habrás robado al cielo del corazón, dos astros.

AURELIO SANTAMARIA

**Edicto**

El Juez segundo Municipal de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto de fecha cinco de Marzo del presente año, se admitió la primera tercera coadyuvante introducida por el señor Justiniano Duque dentro del ejecutivo del doctor Santiago Londoño contra el señor Antonio J. Quintero.

En cumplimiento del Art. 223 de la ley 105 de 1890 y del 55 de la ley 40 de 1907, se fija el presente por el término de treinta días, en el lugar de los edictos, hoy veintitrés de abril de mil novecientos treinta.

El Juez,

GABRIEL GONZALEZ L.

El Srio.

FRANCISCO L. MUÑOZ

2-2

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.

AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

**Cemento CAÑON conocido en las 5 partes del mundo**

De fragua lenta y coloración uniforme, con él puede hacerse más homogénea y más pobre la mezcla. Tiene la aprobación de la Secretaría de Obras Públicas del Valle y lo usan constantemente las siguientes entidades:

Municipio de Bogotá  
Municipio de Cali  
Cía. Colombiana de Electricidad  
Borrero & Ospina (Cali)  
Espiritusanto Potes

Municipio de Medellín  
Municipio de Palmira  
Alcantarillado de Buga  
Félix Aguilu (Cali)  
Compañía Colombiana de Tabaco

Ha sido suficientemente probado y encontrado excelente. La misma competencia así lo reconoce.

**MEJIA & VELASCO**

ANTIGUAMENTE Anacleto Mejía M.

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

**"Ferretería Mundial"**

**ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON**

**Para construcción.**

**Muebles -- Coches, para niños.**

# Editoriales

## El asunto del Gobernador

Nuestro estimado colega "El Diario del Quindío" se muestra un poco resentido en la edición de ayer, porque la Junta Liberal de esta ciudad dirigió un telegrama en el cual se rectificaba la especia ligera de nuestra adhesión a determinado candidato para el primer destino de Caldas. No quisiéramos ocuparnos de un pleito tan pequeño y tan tonto, por que en realidad de verdad no merece el que se le dediquen unas líneas a semejante trivialidad, pero el periódico de Armenia rompe sus vestiduras y clama, dizque por actitudes contradictorias, ya que al mismo tiempo que se dirige el despacho, aquí si dizque se tiene un candidato para Gobernador.

Y no solo uno, señores del DIARIO, se pueden tener tantos cuantos habitantes da el censo, puesto que dentro de la ambición particular de cada ciudadano, cabe el q' se quiera a fulano, a zutano, o a perencejo. Pero no sabemos nosotros que esas ambiciones se hayan encauzado en forma definitiva y por medio de continuos telegramas, memoriales o simples razones, entorpeciendo así el criterio que ya debe tener formado el Excmo. Sr. Presidente de Colombia, a quien nosotros hemos dejado en completa libertad para que designe el mandatario de esta próspera sección de la república, sin que hubiésemos lanzado la candidatura de ningún vecino del marco de la plaza.

Por lo demás, gustosos manifestamos al DIARIO DEL QUINDIO, que nos parece excelente el caballero que ellos han postulado con ahinco que ya raya en martirio y que en nuestra calidad de caldenses y de liberales, muy complacidos veríamos el que sobre los robustos hombres de Dn. Julio Rendón, se depositase el irremenso peso de los destinos departamentales. Nos gusta, como nos gustan muchos de los nombres que hoy se agitan en el revuelto mundo de las ambiciones y de los quereres.

Esperemos, querido colega, que el ocho de agosto seguramente se despejará la incógnita que tanto nos desvela y para entonces podemos organizar de manera definitiva o las barricadas de oposición a un gobernante que no nos complazca en los anhelos patrióticos o el constante y definitivo entusiasmo para apoyarlo, si él está comprendido en el programa de colombianismo que nos congrega desde el 9 de Febrero.

Pero mientras tanto dejemos al Dr. Olaya Herrera tal como lo dice y lo ha hecho Pereira en absoluta libertad. Su talento enorme nos dejará a todos los caldenses más que satisfechos. Lo veremos, afanados y muy distinguidos amigos.



¡La preferida!

Se venta en las farmacias y droguerías.

### Una gira de acercamiento

Comisionados algunos caballeros de esta ciudad, por el H. Concejo para llevar un galante mensaje de acercamiento y de fraternidad a los pueblos del Quindío, cumplieron su cometido el domingo pasado, visitando las ciudades comprendidas en su itinerario. El entusiasmo y las muchas atenciones prodigadas a la comisión, están diciendo de manera clarísima cuanto es el beneficio que todas aquellas poblaciones han recibido con el fausto suceso de la inauguración de la carretera, obra que se debe en su mayor parte al dinamismo fervoroso de la Sociedad de Mejoras Públicas de Pereira.

Filandia, Circasia, Armenia, y Calarcá, ciudades estas que fueron visitadas por los comisionados, tuvieron para ellos, la más cariñosa recepción, especialmente las dos primeras donde el recibimiento tuvo caracteres de verdadera de mostración popular. Filandia y Circasia, dijeron con hechos a la comisión de Pereira, cuanto es el cariño y

la gratitud de sus habitantes hacia nuestra tierra alegre y confiada; hacia Pereira, la ciudad que no se ha engolfado en egoísmos absurdos y que al contrario todo día que pasa aspira más y mejor a solidarizar los afectos fraternos con los pueblos vecinos, extendiendo hacia ellos los brazos de sus carreteras y de sus ferrocarriles.

Armenia y Calarcá, con la cultura que distingue a sus hijos, celebraron actos oficiales, severos y sencillos, muy elocuentemente demostrativos del entusiasmo con que veían la realización de un acto fervorosamente patriótico. En la primera de estas ciudades, el doctor Mariano Jaramillo, inteligente abogado y notable hombre de letras, pronunció una bellísima oración en la cual sintetizó los anhelos de independencia que vibran en la hermosa ciudad de los Suárez.

La comisión de Pereira, quiere testimoniar por medio de estas líneas el fervoroso agradecimiento que siente por las múltiples y muy elocuentes manifestaciones de cariño y aprecio con que se le recibió en su gira del domingo.

**GRATIFICACION**

**\$ 50,00 oro**

Al que encuentre un caballo, moro ruego, con una cicatriz de una herida reciente cerca a la babilla derecha, marcas HE unidas en una paleta y un 3 en un cachete; edad cuatro años, muy fino.

**Alejandro Jaramillo G**

10-1

**HACHAS, Machetes, Peñinillas lisas y 3 rayas, marca Aguila.**

Almacén Americano.

**RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA**

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

INES MARULANDA GRILLO	216 votos.
ROMELIA MEGIA M.	17 votos.
LEONOR CUARTAS	10 votos.
JULIA FRANCO	7 votos.
SOFIA ECHEVERRI	5 votos.
AMANDA ECHEVERRI	3 votos.
ANA NOREÑA GAVIRIA	2 votos.

**COMENTARIOS**

**AMOR FILIAL**

Cuando vemos con orgullo que aún no han desaparecido de nuestro medio social las tradicionales fiestas de familia, en donde el padre y la madre reciben de sus hijos el homenaje de su cariño, volvemos a creer en la restauración del hogar que ha perdido un tanto su antiguo prestigio debido a la fiebre de las novedades modernas que buscan solo la disolución de la familia para la implantación de doctrinas disolventes, por ventura ya pesadas en la balanza social y halladas huera como todos los organismos si seso y sin corazón.

Tal la fiesta magnífica, solemne y única celebrada el domingo en la ciudad por la familia Trujillo Gómez con motivo del cumpleaños matrimonial de sus progenitores.

La familia Trujillo Gómez ha hecho de sus padres un culto porque saben leer en las sublimes páginas de la Biblia, las máximas de oro del libro inmortal: "HONRA A TU PADRE Y A TU MADRE PARA QUE SEAS FELIZ Y VIVAS LARGOS AÑOS".

La promesa hecha por Dios a Abraham y cumplida en toda su plenitud a través de los siglos parece acañar como bendición feliz al hogar que ayer entonara el cántico del orgullo y de la felicidad bajo las palmas rubias de la tienda nupcial "MULTIPLICARE TU DESCENDENCIA COMO LAS ARENAS DEL MAR". La familia Trujillo Gómez es sin duda alguna la familia más numerosa de cuantas familias clavan sus toldas en las faldas frondosas y floridas de los maticos de Caldas.

Nacido este hogar al calor de las instituciones cristianas, llevando como lema la cruz del Redentor y como escudo invulnerable la virtud del trabajo, sigue hoy el camino de la vida formando una verdadera selección en la sociedad de que hace parte.

Los miembros que forman esta familia privilegiada, sin excepción alguna, bien pudiera formar la falange de los varones escogidos para librar las batallas del ideal en el campo del honor. Así lo pregonan a los cuatro vientos, desde la

fortaleza envidiable de su constitución física, hasta la entereza de carácter, la severidad de sus costumbres y su honradez fundida, probada y aquilataada en los crisoles puros de la fe y de la tradición.

Las mujeres de esta familia, como las mujeres del Evangelio, han vivido, viven y vivirán siempre segando la espiga fecunda que nutre de fe y de esperanza la sabia impoluta de los graneros del Señor. Allí la matrona noble y majestuosa toma en sus manos la rueca y va hilando la dulce, blanca y delicada malla del trabajo. Allí la virgen de rodillas desgrana el rosario de su oración divina prometida y cumplida siempre a los que viven bajo el palio sagrado del hogar cristiano.

Las madres de esta familia, con los niños sanos, robustos y felices fundidos en la sangre de su seno maternal marchan adelante, confiadas y sonrientes, por el camino del deber, forjando un soldado para la Patria, para la Iglesia un sacerdote, para el campo un labrador, para el convento una virgen y para el comercio y la industria un obrero.

Don Martiniano Trujillo y doña Jesusita Gómez de Trujillo pueden estar tranquilos. No filtran sus corzozos las gotas corrosivas y salcbres del remordimiento. En cambio en los panales del deber labora la abeja las mieles del amor a la santidad de la familia que es ante todo, Patria, Vida y Religión.

Hogares que a través de los tiempos que corren llevan en alto el penjón de la tradición que nos legaran nuestros mayores serán los hogares del porvenir, grandes por la nobleza de la institución, fecundos para la grandeza de la patria y gloriosos por lo finalidad a que están destinados los hombres en la tierra.

A. HURTADO G.

Pereira, Julio 27 de 1927

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos.

Almacén Americano.

PARA LA TOS Jarabe Flamand

**Empieza una nueva era en la fabricacion de CIGARROS en Colombia....**

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS "LA COLOMBIANA" HIDALGOS

HIDALGOS

**Señora - Señorita**

Frutas en su jugo, conservas y ultramarinos de primera calidad vende **CENTRO SOCIAL** a precios sin competencia.

Teléfono No 7-7-7 --- MARTIN SANCHEZA. --- Prio.

EL CUENTO DE HOY

# EL QUE DEBE

Por Camilo A. Echeverri.



Camilo Antonio Echeverri

cuidado por la calle. Y hay siempre en sus miradas y en sus labios una cosa indefinible una cosa beatífica y envidiable que parece decir: "¡Qué deliciosa es la vida!"

El que debe sin esperanza de pagar, es casi tan feliz como el primero.

Al principio, oyó y repitió por muchos días, el pérfido "mañana" de los buhos; pero pronto se cansó.

Los repetidos golpes de sus acreedores encallecieron su conciencia; y de los centenares de comparendos y cartas de cobranza que le enviaron, hizo un broquel más fuerte que aquel escudo de acero y oro que fabricó el dios de las fraguas para Aquiles.

Este hombre sufrió, desde luego, en sus principios, es decir, en sus primeros atrasos; pero cuando su falta de esperanza pasó a sus acreedores en forma de convicción, ya fue feliz y no volvió a acordarse de sus deudas.

He visto caras de deudores tan tranquilos, tan indiferentes, que a veces creo que es que se les olvida.

Pero qué mucho, si hay deudas tales que ni el acreedor se acuerda de ellas?

El hombre que alcanzó hasta este punto, adquiere por prescripción el derecho de que no le cobren. Pero apesar de eso no se atiende a él; y siempre que quiere adquirir algo, busca quien lo adquiera en nombre suyo.

Hay una particularidad bien curiosa en esta clase de fallidos. Y es que al que no puede pagar poco, lo desprecian. "Es —dicen de él— un tonto que se ahoga en una saliva."

Pero subid a Londres. Ya ese hombre es algo.

Hace poco que quebró en 20 millones de libras esterlinas (es decir en 100 millones de pesos fuertes) sir Morton Pit en Londres.

Pues bien; ese Faraón de las bancarrotas es el objeto de u-

[Publicamos estas viejas páginas de un notable escritor antioqueño, porque son escritas como para nuestro tiempo.

Hay dos especies principales en que debe dividirse el género deudor, a saber:

Los deudores que tienen con qué pagar; y

Los que no tienen.

Estos últimos se subdividen en otras dos familias, o subclases.

Los que no tienen esperanza de pagar; y

Los que esperan.

Los que se aduermen callados e insensibles en el regazo mismo de su desgracia, los que a veces y aún a menudo ríen; y

Los que viven sin quietud, mirando con ansiedad al porvenir, y alzando desde el fondo del alma, el cras, que nunca llega, de los buhos.

El hombre que debe y tiene con qué pagar, no es deudor, en verdad.

El tiene lo suyo y, —además— lo ajeno.

Es un depositario y nada más.

Este jamás se acuerda —ni tiene por qué acordarse— de que debe.

Ve a titulado acreedor y se va derecho a él y lo mira de frente y lo saluda. Y anda des-

Espacio contratado por los señores

GAVIRIA & HENAO

para anunciar los famosos productos

RADIOS PHILIPS

## Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personeró Municipal,

ELIAS PALOMINO

**BILLARES**, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos. Almacén Americano.

**ARADOS**, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios, Almacén Americano.

**LINDOS** mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo. Almacén Americano.

**Velo** Romano negro de calidad extra, de venta donde, **Carlos Moreno A.**

**FALLA** de seda azul turquí y negra, de venta donde, **CARLOS MORENO A.**

**Oportunidad**

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE **PABLO VILLEGAS V.**

**B. GOMEZ ARIAS**

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Fronte a la Notaría 1ª

Pereira.

**EL ALMACEN LA**

**Creación**

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con la situación.

**Juan de D. Mejía B**

BASCULAS MARCA GLOBO para mil y dos mil kilos. ALMACEN AMERICANO,

**VICENTE JIMENEZ R.**

PEREIRA - ARMENIA

**Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros**

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

**Es usted fabricante de calzado?**

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

**Locales:** Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212  
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

na ovación constante.

Sus acreedores se cotizaron para darle una renta respetable. Y hace poco, en un viaje que hizo a New-York, fué invitado a comer por todos los banqueros de la ciudad.

¡Pobres los ladrones pobres! dijo Bolívar. Lo mismo sucede con los fallidos.

Entremos ahora al segundo miembro de la subdivisión.

La esperanza — aunque casi jamás dice verdad — a nadie engaña sin embargo, tanto como a un hombre de bien que está en apuros.

Es que el infeliz — que conoce su pobreza — cree todavía en sus créditos.

Pero el crédito se va — como se va la honra — sin que lleguemos a saber sino muy tarde.

Véis aquella mujer que lleva en la frente una mancha negra que hace que, al presentarse ella, todas las demás se aparten?

Pues todos ven esa mancha menos su marido.

Así se va, callada y traidoramente, el crédito. Y todos — menos la víctima — lo ven irse,

¡Doble, multiplicada desgracia! Entonces es cuando el hombre empieza a soñar en empresas redentoras; entonces su imaginación se aguza; entonces él ve lampos de luz en los horizontes, y abiertos campos de color de rosa; entonces el infeliz alarga la mano y alza el grito: «Ayúdame, ayúdame y estoy salvado».

Pero nadie estrecha esa mano, nadie lo auxilia. Y el hombre inclina la cabeza y llora mientras su reflexión viene a darle otra esperanza que habrá de ser seguida del mismo desengaño.

El pobre de Caro no es el mendigo. Este no siente nada ni aspira a nada. Su alma em-

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para mostrador encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén de

**BERNARDO MEJIA M. & CIA.**

botada en la mugre artificial de sus harapos, no es capaz de pensamiento noble alguno.

Pero el hombre de que hablamos, si es ese pobre del inmortal poeta.

Para él el menosprecio: para él la limosna, no la que cae a la mano bañada con lágrimas de caridad, sino la insultante limosna del rico que da y dice: "Tóma y véte".

Para él los amigos que se van y las mujeres que mienten y los respetos que se desvanecen.

Para él las noches sin sueño, los días sin luz y las mañanas sin auroras.

(CONCLUIRA MAÑANA)

**Algo interesante!**

Cualquiera reparación que se le ofrezca en viéctrolas, máquinas de escribir y motores eléctricos, dinamos, automóviles y todo lo que se relaciona con este ramo, solicite al Teléfono 2-6-6- de donde se le informará.

**ESPECTACULOS**

TEATRO CALDAS

HOY

MARTES

Segunda función de la hermosa película de aventuras titulada:

"AVENTURAS DE TARZAN"

VIERNES

POPULAR

A mitad de precios y a petición general, se exhibirá la película de risa, de siete y media a nueve.

"LUNA DE MIEL"

**De Paris** Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel para adornar abrigos y carpetas de seda. **CARLOS MORENO**

# El Cristo de la victoria

Por CLODOMIRO RAMIREZ

22 de enero de 1930

El tren que traía a los doctores Olaya y Restrepo, empaquetado de banderas, se deslizaba, como un enorme reptil de acero, por las curvas de la carrilera. La máquina resoplaba como un monstruo apocalíptico y el sol saltaba como chispas de diamante sobre el hierro pulido de las manivelas. Ibamos a llegar a la estación de Zabaletas cuando vimos, a la orilla de la línea férrea, un hombre de pura raza negra. Estaba de pies y parecía que sudaba tinta. Perfectamente inmóvil, tenía en la mano izquierda el pabellón nacional, y en la derecha, y en alto, un objeto tapado con un paño. Semejaba la raíz de un tronco enorme.

Paró el tren entre el chirrido de los enganches, y aquel hombre, pausadamente y con la solemnidad de un rito, subió a nuestro carro, colocó la bandera contra el pecho, y con la mano libre quitó el paño que cubría el objeto que llevaba en la diestra. Era un Cristo de marfil que agonizaba en la negrura de una cruz de ébano.

Luégo alargó el brazo que sostenía la imagen, y dijo:

"Doctor Restrepo: éste es el Cristo de la victoria. Colombia estuvo agonizando, y El la mejoró cuando usted estuvo de presidente. Ahora se ha vuelto a poner de muerte, por la enfermedad que usted sabe, y El la curará definitivamente con el doctor Olaya".

Y el negro besó el Cristo, lo cubrió con el paño y bajó pausadamente el carro. Rechinaron los enganches, resoplaron los émbolos de la locomotora, y desde la última curva volvimos a ver al negro como una estatua de ébano que se quedó inmóvil, cerca de la carrilera. Tenía en sus manos el Cristo de la victoria.

CLODOMIRO RAMIREZ  
Medellín, 1930

(Del libro "La salvación de Colombia")

# Cartel

El Juez Segundo del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto de fecha catorce de los corrientes recaído en el ejecutivo de Leonidas Jaramillo y doctor B. Gómez Arias contra Manuel A. Vélez, se señaló el día catorce de Agosto venidero a la una de la tarde para llevar a cabo la diligencia de remate de los siguientes bienes: Los remanentes d'un crédito embargado en el Juzgado primero de este Circuito en el ejecutivo q'ante dicho Juzgado lleva el señor Lorenzo Cortes contra Antonio Vélez, crédito per la cantidad de cinco mil pesos oro a cargo de los señores Pedro Juan Jaramillo y Ernesto Ospina, y en el cual figuran abonados mil quinientos pesos.

Dichos remanentes fueron avaluados en la suma de dos mil pesos oro. \$ 2.000.

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil el que deposite el porcientaje legal.

Pereira, Julio 28 de 1930

El Juez,

LUIS EDUARDO OCHOA G.

El Secretario,

JUAN VICENTE DIAZ

TAPICES de Lana y Yute,  
esteras para pisos.

Almacén Americano.

Almacén Americano.

Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

ALMACEN AMERICANO  
Llámenos usted, Teléfono N° 2-1-0.

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

**Industria Harinera de Caldas**

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

## La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

## Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.

TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad extra desalajan a las demas.

No se deje engañar exija nuestras pastas

**"La espiga de oro"**

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: Mariano Ramos R. y Cía. cali.

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

# 'Jennings'

Intocado por mano humana.

# La Vida Social

NUEVAS LLAMADAS FALSAS

NOS INFORMA

Anoche fué llamado nuevamente el Cuerpo de Bomberos de manera falsa y por la misma voz femenina que ha dado continuas alarmas perjudiciales. Ya en las horas del medio día se les había llamado sin ningún objeto y unicamente por el prurito de hacerles perder el tiempo. Afortunadamente la Central logró establecer el origen de la comunicación y sorprendió que la sirvienta de una casa situada en el marco de la plaza y que pertenece a personas muy conocidas, había sido la responsable.

Nosotros creemos que las autoridades están en la obligación perentoria de castigar con toda severidad a la mujer que ayer se sorprendió en este oficio, porque de lo contrario estamos expuestos a que en el momento menos pensado una gran calamidad azote la ciudad, todo por causa de fórmulas desocupadas y faltas de educación.

Tiene la Alcaldía tema para un magnífico sumario.

UNA PLACA DE METAL

perteneciente a uno de los tenientes del Cuerpo de Bomberos, se perdió anoche en la ciudad. A quien la presente en la dirección de "EL DIARIO" se le dará una magnífica gratificación.

10-1

PARA BOGOTA

siguió don Adolfo Ormaza, apreciado amigo nuestro quien va a esa capital en rápida gira de placer. Lo despedimos con toda atención.

DE ARMENIA

Se encuentra entre nosotros la hermosa dama de aquella ciudad, señorita Concha Uribe, una de las candidatas al reinado de la belleza. La saludamos con toda atención y hacemos votos porque tenga una grata estadía en Pereira.

CONTINUA

muy delicada de salud la apreciable dama doña Elena J. de Ospina. Nuevamente hacemos votos por su mejoría total.

■ TRAPICHES *Chattanooga* No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Almacén Americano.

don Valerio Mejía, que en relación con un suelto aparecido ayer, a propósito de las máquinas expendedoras de confites, lo sucedido fué que en dichas máquinas se había cogido una manera ingeniosa de sacarle las fichas, valiéndose de procedimientos eficaces y poco honestos. Esto fué lo que pasó en el café "Blanco y Negro" y en otros de la ciudad.

HEMOS RECIBIDO del banco de Bogotá, sucursal de Pereira, un importante folleto que contiene el detalle de los balances e informes del primer semestre de 1930. Agradecemos el envío a la sucursal de esta ciudad, gerenciada por el culto caballero don Enrique Drews.

DOÑA LEONOR M. DE ECHEVERRI

Con procedencia de Cali, se encuentra en la ciudad la distinguida señora doña Leonor M. de Echeverry, a quien presentamos atento y cordial saludo, haciendo votos porque tenga una grata estadía en la ciudad.

MOVIMIENTO DE HOSPITAL

En la mañana de hoy fué operada por el doctor Sixto Mejía, la señora doña Carmen Rosa Escobar. Hacemos los mejores votos por su total mejoría.

CLINICA ERASMO CARVAJAL

Hoy no hubo operados.

Movimiento de cárcel

JULIO (28)

Robo  
Irrespeto a la autoridad  
Escándalo  
Vagancia  
Armas P.  
Heridas

## Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

Señora,  
Señor.

# Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

**SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.**

Busque premios, en las medias libras hasta por

## \$ 5,00

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

**RELOJERIA Y JOYERIA CALDAS**  
**PLINIO GIRON G.**  
PEREIRA  
TELEFONO Nº 4-3-8

### TENEMOS UN COLOSAL SURTIDO

de manteles, papel de colgadura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.  
**JUAN A. MEJIA**  
Teléfono Nº 3-2-0

### "NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Cinemas a la salida del teatro.  
Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".  
Primera calle real - Carrera 3ª - Teléfono 3-3-3.

### ABARROTERA DE PEREIRA

Casa de Comisiones. - Ventas de sal por mayor. - Arroz, azúcar, velas parafina, jabones, & &. Ventas de harina y salvado por mayor.

**DE LA CUESTA Y TRUJILLO**  
TELEGRAMAS: **EUDORO.**

### El Premio de la "CALMARINA"

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitrina de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"!  
Por Jaime Marín Duffo,  
**PEDRO MARIN GOMEZ**

### Botica BLANCA

Pregunte usted a su médico, cual es la única Farmacia que le da garantía

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

VISITENOS. - Local: bajos del TEATRO CALDAS. - TELEFONO 3-0-9

### MAQUINAS DESPULPADO RAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, 1 y medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta.  
Almacén Americano.

### Charlas al sol

## Las frutas del paraíso

Por Heliófilo

Observando un cuadro de los tiempos babilónicos, el profesor dinamarqués Ditlef Nielsen ha creído descubrir que la fruta en mala hora mordida por el primer hombre a instancias de su compañera no fue una manzana, sino otra que se criaba en un árbol llamado peri. Parece que los frutos de este árbol eran por su aroma y su sabor y por otras ocultas virtudes, excelentes terceros en amor.

Seguramente habrá discusión sobre este descubrimiento, porque los daneses son gente seria y no tienen ningún motivo para enturbiar con mentiras o chispiotas los orígenes de la humanidad. Vendrá una revisión general de las frutas de Paraíso, y cada sabio aportará su dictamen. Y tal vez sepamos definitivamente y con nombres cómo se perpetró aquel primer pecado que al cabo de miriadas de siglos ha tenido efectos tan sorprendentes como, por ejemplo, la dictadura española.

Por mi parte, espero con indiferencia el resultado de la investigación. Aunque preferiría que se confirmase la tradición de la

manzana. Sería triste que ya en aquellos tiempos existiera un fruto propio de edades decadentes, y que Eva hubiese tenido la malignidad de saberlo elegir entre los demás. En cambio, me alegraría mucho que con este motivo se pudiese borrar toda intervención frutal en la actuación de nuestros primeros padres y se dejaran las cosas en los términos más corrientes y accesibles a nuestra imaginación. Porque ya sea la manzana, ya sea el fruto del peri lo que originó aquel famoso accidente, siempre se encuentra uno con esta cuestión ingrata: Que el primer hombre fue hechura directa del Divino Hacedor. Pero el segundo bajó de un árbol.

HELIOFILO

Señores Comerciantes: Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.

Almacén Americano Calle 19.

**F**INISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, **CARLOS MORENO A.**

# Cartel

El Juez primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto dictado en el ejecutivo de Ramón Villegas contra María Rojas, fue señalado el día dos de septiembre próximo venidero para dar principio al remate en pública subasta del siguiente inmueble embargado en dicha ejecución:

Una finca situada en el paraje de Belmonte, de este Distrito, alinderada así: "De un mojón en el camino nacional que va de Pereira a Cartago, línea recta al punto de Talú; de aquí por la carrilera del ferrocarril de Caldas a otro mojón en dicho camino nacional; y de aquí por el citado camino nacional al mojón punto de partida.

Fue avaluada en la suma de seiscientos pesos (\$ 600,00) moneda legal.

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcentaje legal.

La licitación durará por lo menos dos horas y se dará principio a ella a la 1 p. m.

Pereira, julio 26 de 1930.

El Juez primero del Circuito,

JUAN C. CASTRILLON

El Secretario, RAFAEL VALENCIA CABALLERO

# Cartel

El Juez primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto dictado en el ejecutivo de Luis Eduardo López contra Luis F. Tamayo, fue señalado el día primero de septiembre próximo venidero a la una p. m. para dar principio a la licitación en pública subasta de los siguientes bienes embargados en el juicio dicho:

Un terreno con sementeras de café y con casa de habitación, ubicada en el paraje de La Convención, en jurisdicción del Municipio de Pereira, que linda: "De la zanja antigua, línea recta al nacimiento de la quebrada de El Recreo, lindando con Manuel Salazar; quebrada abajo hasta donde le cae el agua de la Rascadera, lindando con los Hurtados; agua arriba a su nacimiento, de aquí al camino de Marsella, camino arriba a su primer lindero".

Fue avaluado este terreno en la suma de mil quinientos pesos (\$ 1.500) moneda legal.

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcentaje legal.

La licitación durará por lo menos dos hora.

Pereira, Julio 26 de 1930

El Juez primero del Circuito,

JUAN C. CASTRILLON

El Secretario, RAFAEL VALENCIA CABALLERO

# Edicto

El Juez primero del Circuito de Anserma,

HACE SABER:

Que está abierto en este Despacho el juicio de sucesión intestada del señor Rafael Suaza y se ha señalado las ocho a. m. del día 14 de Agosto próximo venidero para dar principio a la diligencia de inventarios y avalúo de los bienes herenciales.

Se cita a todos los que se crean con derecho de concurrir a aquel acto y a intervenir en el juicio según las Leyes sustantivas, para que se presenten oportunamente. Para el efecto se fija el presente edicto en lugar público de la Secretaría por el término de treinta días hoy nueve de Julio de mil novecientos treinta.

El Juez,

ANGEL M. ARROYAVE

El Secretario,

RODOLFO GOMEZ Q.

## NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

# 500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

Al teléfono  
**572**

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:

Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-30